

Wie soll neue Fachstelle Integration aussehen?

27.01.2025

Informieren, Vernetzen, Unterstützen und Fördern – so sollen die neuen Aufgaben der Fachstelle Integration für die Gemeinde Allschwil lauten. Im Rahmen des Prozesses zur Entwicklung des Konzepts der neuen Fachstelle Integration Allschwil fand am Dienstag, 14. Januar, im Saal Gartenhof ein Workshop mit rund 30 Vertreterinnen und Vertretern von Institutionen, Vereinen und interessierten Einwohnerinnen und Einwohnern statt.

Ziel des Workshops war es, die Erfahrungen und das Fachwissen möglichst vieler Institutionen und Fachpersonen, die im Integrationsbereich tätig sind, in den Konzeptionsprozess einfließen zu lassen. Durch den Austausch und die offene Diskussion konnten verschiedene Themenschwerpunkte besprochen werden.

Wie kann Gemeinde Integration fördern?

Das Vorhaben, die aktive Integrationsförderung künftig in koordinierter Zusammenarbeit mit der kantonalen Fachabteilung Integration zu betreiben, wurde von den Teilnehmenden des Workshops sehr begrüsst. An verschiedenen Thementischen diskutierten die Teilnehmenden, was es in der Gemeinde braucht, um Integration zu fördern. Bei der Identifikation der Zielgruppen waren sich die Teilnehmenden einig, dass alle Zielgruppen mit Integrationsbedarf erreicht werden sollen. Für einen guten Start in der Gemeinde brauchen insbesondere Neuzugezogene, unabhängig von ihrem Aufenthaltsstatus, das Gefühl des Willkommenseins, eine erste Orientierung und bedarfsgerechte Unterstützung, z.B. Informationen über Dienstleistungen und Angebote, Schule, Ausbildung, Arbeit, Frühförderung, Freizeit etc.

Viele Angebote, aber Lücken in der lokalen Koordination

In den Diskussionen konnten zahlreiche Angebote im Integrationsbereich identifiziert und kennengelernt werden, wobei viele Fachpersonen feststellten, dass es nicht unbedingt an Angeboten mangelt, sondern eher an der Übersicht. Anbieter und bestehende Angebote sollten unterstützt werden, damit sie bekannter werden und damit ihre Zielgruppe besser erreichen. Ebenso wurde der Bedarf nach einer Koordination der Integrationsarbeit unter den Fachpersonen erkannt, da durch eine bessere Unterstützung und Vernetzung der Regelstrukturen der Zugang zu den Angeboten für Personen mit Integrationsbedarf erleichtert

wird. Die Fachstelle könnte auch eine wichtige Informationsfunktion übernehmen, indem sie die bestehenden Angebote im Integrationsbereich für die Gemeinde zusammenstellt, koordiniert und bewirbt. Die thematischen Schwerpunkte sollen folglich in den Bereichen Stärkung der Regelstrukturen, Vernetzung und Koordination, soziale Integration und Projektförderung liegen.

Integration als Chance für die Gemeinde

Mit der Fachstelle Integration geht Allschwil neue Wege, um die gezielte und koordinierte Zusammenarbeit mit den Akteuren, den Organisationen, der Zivilgesellschaft und der Bevölkerung von Allschwil zu stärken. Die Inputs der Teilnehmenden des Workshops werden von einer Arbeitsgruppe der Verwaltung weiter ausgearbeitet und das Konzept schliesslich dem Gemeinderat zur Verabschiedung vorgelegt. Im Herbst soll die Umsetzungsphase starten. Frida Meyer, Verantwortliche Fachstelle Integration

Legende Foto: Workshop mit Fachpersonen zum Konzept der Fachstelle Integration (Bild: Sandra Stamm)

<http://www.allschwil.ch/de/aktuelles/meldungen-news/Fachstelle-Integration.php>